
Semblanza del Doctor Héctor Fix Zamudio con motivo de la ceremonia de su incorporación como Doctor Honoris Causa de la Pontificia Universidad Católica del Perú

Francisco Eguiguren Praeli

Señor Rector de la Pontificia Universidad Católica del Perú,
Doctor Salomón Lerner Febres
Señor doctor Héctor Fix-Zamudio, Doctor *Honoris Causa* de la Pontificia Universidad Católica del Perú
Señor Vice-Rector Administrativo de nuestra casa de estudios, Ingeniero Luis Guzmán Barrón
Señor Decano de la Facultad de Derecho, Doctor Armando Zolezzi Möller
Señor Doctor Domingo García Belaunde
Distinguidos profesores e invitados
Señores y señoras

En mi condición de Jefe del Departamento Académico de Derecho de esta Casa de Estudios, se me ha encomendado el honor de dirigir estas breves palabras de presentación y reconocimiento a la destacadísima trayectoria profesional, académica y personal del Doctor Héctor Fix-Zamudio, nuevo Doctor Honoris Causa de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Nacido en México en 1924, Héctor Fix-Zamudio es un brillante constitucionalista que ha sabido siempre vincular su vocación y capacidad académica de estudioso e investigador del Derecho, con una muy sincera preocupación por asegurar la cabal vigencia de los Derechos Fundamentales y de los demás principios en los cuales se sustenta todo Estado social y democrático de Derecho que se precie de serlo.

El profesor Fix-Zamudio realizó sus estudios de licenciatura en Derecho en la Universidad Autónoma de México, entre 1942 y 1949. Pos-

teriormente desarrolló estudios doctorales en esa misma casa de estudios, durante el período 1964-65, obteniendo el título de Doctor en marzo de 1972. Ha sido investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM desde 1956 ejerciendo su dirección entre 1966 y 1978.

Sin temor a la exageración el doctor Fix-Zamudio es actualmente la figura más importante y reconocida en el desarrollo y difusión del Derecho Procesal constitucional en América Latina. Sus más de dieciséis libros, sus valiosísimas traducciones de verdaderos clásicos, tanto del Derecho Constitucional como del Derecho Procesal (Calamandrei, Cappelletti, Biscaretti, etc.), y sus centenares de artículos sobre estas materias son algunos de los elementos que permiten corroborar esta afirmación.

En el caso de Héctor Fix-Zamudio su sobresaliente esfuerzo académico ha ido siempre de la mano con una práctica decidida y constante en la preservación de los derechos fundamentales. De ello pueden dar testimonio, entre otras actividades, su desempeño como Juez, primero, y como Presidente, después, de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, durante los períodos 1990-93 y 1995-97. Asimismo, su labor como miembro de la SubComision para la Prevención de Discriminaciones y la Protección de Minorías, actualmente Subcomisión de Promoción y Protección de Derechos Humanos, de la Organización de Naciones Unidas.

Como sólo suele suceder con las personas de calidad excepcional, los grandes logros académicos y profesionales de Héctor Fix-Zamudio tienen como sustento la existencia de una gran calidad humana. Y es que, tal como lo pueden acreditar todos quienes hemos tenido el privilegio de conocerlo y tratarlo personalmente, Fix-Zamudio es desde siempre un maestro y un amigo dispuesto a compartir sus conocimientos y experiencias con todos aquellos que se lo soliciten. Es por todo ello que esta ceremonia de homenaje al Doctor Héctor Fix-Zamudio, expresa también la satisfacción y el privilegio de nuestra universidad por incorporar a su planta docente y a la comunidad universitaria a un maestro y jurista tan excepcional.

Muchas gracias.